

“Apprendre et grandir ensemble”

La filière BISS a pour but d’offrir une éducation bilingue à vocation internationale. Il cherche à former des élèves qui auront la capacité à s’exprimer, en français comme en anglais, à l’oral comme à l’écrit, avec la même finesse. De plus, les programmes mis en place encouragent les élèves à développer une vision internationale.

Toutes les classes du CP au CM2 fonctionnent à parité horaire français/anglais (12h dans chaque langue par semaine). Chaque classe a des enseignants de langue française et langue anglaise qui se partagent les programmes et le temps d’enseignement. Ainsi les mathématiques sont enseignées dans les deux langues en utilisant la méthode Singapour. Les sciences, l’histoire-géographie, les arts et l’EPS sont enseignés à travers une série de projets interdisciplinaires dans les deux langues qui se succèdent pendant l’année. Les enseignants se concertent en permanence afin d’assurer la cohérence de l’ensemble.

Dans la partie anglophone, le matériel pédagogique britannique et américain utilisé permet aux enseignants de développer les compétences en lecture, compréhension de texte et écriture au même niveau des élèves de langue maternelle anglaise. La partie francophone est sous contrat avec l’état et met en œuvre les mêmes programmes que les classes françaises traditionnelles. Seules les méthodes d’enseignement et d’apprentissage diffèrent.

La semaine des élèves est composée de 4 jours d’enseignement traditionnel (lundi, mardi, jeudi et vendredi) et une ½ journée d’ateliers artistiques (le mercredi matin). Bien que facultatif, les ateliers du mercredi matin, qui ont lieu en anglais et en français, offrent aux élèves la possibilité d’apprendre à s’exprimer notamment à travers les arts plastiques et le théâtre.

La filière BISS est unique à Strasbourg. Elle fait partie de l’école primaire Le Gymnase Lucie Berger, un établissement privé sous contrat avec l’état, et profite de tous les équipements d’un plus grand ensemble scolaire : installations sportives, bibliothèque, réseau informatique... tout en gardant son indépendance pédagogique. Les élèves de BISS ont accès aux activités périscolaires (cantine, garderie...) et suivent les mêmes horaires et le calendrier des autres filières de l’établissement.

La politique d’admission de l’école se trouve sur cette page ([lien hypertexte vers politique d’admission](#)). Les élèves potentiels doivent avoir un niveau d’anglais compatible avec celui de la classe demandée. Les élèves avec un excellent niveau en anglais mais ayant les lacunes importantes en français devront s’inscrire dans les cours du Français langue Scolaire (FLS). Vous trouverez plus d’informations sur le programme FLS [ici](#) ([lien hypertexte vers Programme FLS](#)). Le Gymnase accepte des demandes d’inscription des élèves qualifiés pour tous les niveaux tout au long de l’année.

"Learning and growing together"

The BISS section offers an internationally-minded bilingual educational opportunity. Bilingual students will be able to express their ideas in both French and English, orally and through written text with the same degree of sophistication. In addition, the BISS program actively encourages students to become more internationally-minded.

From 1st to 5th grade, students spend equal parts of their week in French and English (12 hours in each language). Each class has both French and English teachers who share both teaching content and load. As an example, Math is taught in both French and English using the Singapore method. Science, History, Geography, the Arts and Sports are taught in both languages through a series of interdisciplinary projects that take place throughout the year. Teachers actively work together in order to insure that coherent teaching.

The English curriculum uses British and American pedagogical material that allows teachers to help students develop reading, comprehension and writing skills that are on par with their native speaking schoolmates in those countries. The French part of the section is under contract with State and therefore delivers the same curriculum as traditional French classrooms, albeit with different methods of teaching and learning.

The school week is made up of 4 days of formalized learning (Monday, Tuesday, Thursday, Friday) and a half day of performing arts workshops (Wednesday morning). Although the Wednesday morning workshops are not obligatory, they constitute an ideal venue for students to express themselves through art and theater.

BISS is unique in Strasbourg. The section is part of the Gymnase Lucie Berger primary school, a private school under contract with the State, and it benefits from all of the school's existing infrastructures: sports halls, library, computer rooms... while continuing to offer a unique program of studies. BISS Students have full access to extra-curricular activities (hot lunch, after school care...) and are on the same daily and holiday schedules as the other students in the school.

The school's admissions policy can be found [here](#) (hypertext link). In order to be considered for admission, children must have English language skills that are compatible with the grade level they are requesting. Students who have excellent English language skills but do not speak French are required to enroll in the French as a Scholarly Language (FLS) program. More information about the FLS program can be found [here](#) (hypertext link to FLS program). The Gymnase accepts applications at all grade levels from qualified students throughout the year.

FRAIS DE SCOLARITE - BISS

Frais de dossier: 100 € non remboursables en cas de désistement.

Les frais de scolarité peuvent être payés à l'année,
 par trimestre ou bien en 10 mensualités.



Frais de scolarité	Enfant dont le(s) parent(s) bénéficie(nt) d'une subvention ou d'un règlement direct par l'employeur pour la scolarité	Enfant dont les parents ne bénéficient pas d'une subvention ou d'un règlement direct par l'employeur pour la scolarité	Enfant dont le niveau de français nécessite les cours de FLS (français langue scolaire)	Enfant participant aux ateliers du mercredi matin
TARIFS ECOLE PRIMAIRE 2017 - 2018				
Année complète	8 500 €	3 700 €	1 200	690
1 ^{er} trimestre	3 700 €	1 500 €	480	276
2 ^{ème} trimestre	2 600 €	1 200 €	360	207
3 ^{ème} trimestre	2 200 €	1 000 €	360	207
Par mois (10 mensualités)	850 €	370 €	120	69

CONDITIONS

- Les frais de scolarité sont payables à réception de facture (dans le cas d'un règlement à l'année prévu) **ou** le premier jour de chaque trimestre (dans le cas d'un règlement trimestriel) **ou** le premier jour de chaque mois (dans le cas d'un règlement mensuel).
- Aucune restitution financière ne sera faite en cas d'absence d'un élève au début de l'année scolaire ou d'un trimestre. Aucune réduction ne sera consentie pour un départ anticipé de l'élève.
- En cas d'inscription en cours d'année, les frais de scolarité seront payables au prorata du temps passé.
- Pour le départ anticipé d'un élève, il sera demandé un préavis d'un trimestre.
- Une réduction de 10% s'applique à partir du second enfant d'une même famille (réduction déterminée par l'âge chronologique).
- Les parents ou le tuteur sont responsables du règlement de tous les frais relatifs à la scolarité de l'enfant (y compris si le règlement est assumé par l'employeur ou une tierce partie). Les factures ne seront pas envoyées directement à la tierce partie sauf si celle-ci en fait la demande écrite à l'établissement.
- En cas de non-paiement des frais de scolarité, l'école se réserve le droit de ne pas délivrer les bulletins ou autre document jusqu'à la réception de la totalité des montants dus. Dans certains cas, il pourra être

demandé aux parents de retirer leur enfant de l'école jusqu'au paiement intégral. L'enfant ne pourra pas réintégrer la classe si les frais demeurent impayés au début du trimestre suivant.

- Pour bénéficier du tarif réduit des frais de scolarité, les parents salariés devront fournir chaque année un certificat de leur employeur attestant de la non-attribution d'une subvention ou d'une allocation relative à l'éducation de leur enfant.

FRAIS COMPLEMENTAIRES

- Des livres que l'élève garde ou du matériel pédagogique individuel reste à la charge des parents, (Coût approximatif : 100 €). Une récapitulatif est donnée en fin d'année scolaire.
- D'autres modules payants tels que des stages sportifs ou des sorties peuvent aussi avoir lieu pendant l'année. Leur coût est variable.
- Les classes de BISS 4 et BISS 5 font habituellement une classe verte. Le coût estimé pour les deux voyages est de 800€.

ETUDE SURVEILLEE OU PERISCOLAIRE DU SOIR POUR LES CLASSES ELEMENTAIRES (DE 16H30 A 18H)

L'association « **le Croisillon** » propose une prise en charge très complète des enfants des classes élémentaires, intégrée dans les locaux de Lucie Berger. Ses prestations font l'objet d'un document distinct (www.croisillon.org).

SCHOOL FEES SCHEDULE - BISS

Application fee – 100 € not reimbursed in case of withdrawal

Tuition fees may be paid for the year,
for each term or in 10 monthly instalments, as follows

Tuition Fees	Children whose parent(s) benefit from an educational allowance or subsidy from their employers	Children whose parent(s) do not benefit from an educational allowance or subsidy from their employers	Children whose level of French necessitates enrollment in the FLS program	Children enrolled in the Wednesday morning workshops
SCHOOL YEAR 2017-2018				
Full year	8 500 €	3 700 €	1 200	690
Term 1	3 700 €	1 500 €	480	276
Term 2	2 600 €	1 200 €	360	207
Term 3	2 200 €	1 000 €	360	207
Monthly (10 instalments)	850 € 8 500 €	370 € 3 700 €	120	69

CONDITIONS

- Tuition fees are payable **on receipt of invoice** (in the case of payment of full year fees) **or** the first day of each term (if paid on a termly basis) **or** the first day of each month (in the case of payment in 10 instalments).
- No financial concession is given if a student is absent at the beginning of the school year or of a school term. No fee rebate is given for early withdrawal.
- In case of enrolment during the academic year, tuition fees are payable proportionately to the time spent in the school.
- One term's notice is normally required to request student withdrawal.
- A tuition fee reduction of 10% is effective for the second and subsequent children (as determined by chronological age) in any one family.
- Responsibility for paying all fees resides with the parent or guardian (even if the actual payment may be assumed by an employer or third party). Invoices will not be sent directly to a third party unless written request is received by the school from that company or organisation.
- Where tuition fees remain unpaid it is school policy not to release reports or other documentation until the money is paid in full. In certain circumstances it may be necessary to ask parents to withdraw their child from school until the fees are paid. Under no circumstances is a child allowed back into class where tuition fees remain unpaid at the beginning of the next term.
- In order to benefit from the lower rate of tuition fees employed parents shall be required to provide, each year, a certificate from their employers attesting that no subsidy or allowance is payable in respect of the child's educational fees.

ADDITIONAL EXPENSES

- Certain individual books (such as workbooks) and supplies are to be paid for by parents. The school orders and distributes these materials and parents pay for them at the end of the year. (Costs are approximately € 100 per year).
- Other fee-based activities such as sports and outings can take place during the year. Their cost is variable. Traditionally, the Grade 4 and 5 classes go on class trips. The combined cost of the trips is about 800€.

SUPERVISED STUDY HALL AND AFTER-SCHOOL ACTIVITIES
(FROM 4:30PM TO 6PM)

'Le Croisillon', a local association, offers complete supervision for afternoon activities, all of which are held at Lucie Berger. The different offers will be detailed in a forthcoming document (www.croisillon.org).

COLLEGE

PROGRAMME FRANKLIN

La filière Franklin est la continuité au niveau secondaire (de la 6ème à la troisième) de la filière paritaire bilingue BISS. Les élèves doivent avoir un très bon niveau d'anglais écrit et oral pour pouvoir suivre le cursus. Les cours sont dispensés en anglais utilisant une pédagogie centrée sur l'apprenant. Ils préparent les élèves en les outillant pour les études supérieures de dimension internationale en France ou à l'étranger.

Plus de renseignements sur le contenu des cours est disponible en anglais ici :
<https://www.jsturm.fr/filiere-franklin.php>

Les principaux aspects du programme sont:

- ✓ Apprentissage actif et collaboratif
- ✓ Accent sur les différents styles d'écrit
- ✓ Travail en groupe
- ✓ Ingénierie créative et résolution des tâches complexes

Les élèves peuvent rentrer dans la filière à tous les niveaux. Ils doivent démontrer par le biais d'une évaluation en langue qu'ils peuvent suivre un enseignement à leur niveau de classe en langue anglaise. Ces évaluations peuvent être individuelles ou collectives.

Les élèves de la filière Franklin suivent leur cours en langue anglaise en petit groupe. Pour les cours en langue française, ils sont mélangés à des élèves francophones dans une division « classique » et suivent les mêmes cours que les autres élèves du collège. Ainsi pour pouvoir suivre la filière Franklin dans son ensemble, l'élève doit remplir les conditions pour entrer au Gymnase, notamment en ce qui concerne le niveau scolaire et le niveau de langue française.

Les élèves ayant un excellent niveau en anglais et un solide dossier scolaire sans les compétences en langue française sont invités à contacter le responsable des admissions.

FRAIS DE SCOLARITE - FRANKLIN

Frais de dossier: 100 € non remboursables en cas de désistement.

Les frais de scolarité peuvent être payés à l'année, par trimestre ou bien en 10 mensualités.

Frais de scolarité	Enfant dont le(s) parent(s) bénéficie(nt) d'une subvention ou d'un règlement direct par l'employeur pour la scolarité	Enfant dont les parents ne bénéficient pas d'une subvention ou d'un règlement direct par l'employeur pour la scolarité
TARIFS COLLEGE 2017-2018		
Année complète	9 200 €	4 000 €
1 ^{er} trimestre	4 100 €	1 700 €
2 ^{ème} trimestre	3 500 €	1 400 €
3 ^{ème} trimestre	1 600 €	1 000 €
Par mois (10 mensualités)	920 €	400 €

CONDITIONS

- Les frais de scolarité sont payables à réception de facture (dans le cas d'un règlement à l'année prévu) **ou** le premier jour de chaque trimestre (dans le cas d'un règlement trimestriel) **ou** le premier jour de chaque mois (dans le cas d'un règlement mensuel).
- Aucune restitution financière ne sera faite en cas d'absence d'un élève au début de l'année scolaire ou d'un trimestre. Aucune réduction ne sera consentie pour un départ anticipé de l'élève.
- En cas d'inscription en cours d'année, les frais de scolarité seront payables au prorata du temps passé.
- Pour le départ anticipé d'un élève, il sera demandé un préavis d'un trimestre.
- Une réduction de 10% s'applique à partir du second enfant d'une même famille (réduction déterminée par l'âge chronologique).
- Les parents ou le tuteur sont responsables du règlement de tous les frais relatifs à la scolarité de l'enfant (y compris si le règlement est assumé par l'employeur ou une tierce partie). Les factures ne seront pas envoyées directement à la tierce partie sauf si celle-ci en fait la demande écrite à l'établissement.
- En cas de non-paiement des frais de scolarité, l'école se réserve le droit de ne pas délivrer les bulletins ou autre document jusqu'à la réception de la totalité des montants dus. Dans certains cas, il pourra être demandé aux parents de retirer leur enfant de l'école jusqu'au paiement intégral. L'enfant ne pourra pas réintégrer la classe si les frais demeurent impayés au début du trimestre suivant.
- Pour bénéficier du tarif réduit des frais de scolarité, les parents salariés devront fournir chaque année un certificat de leur employeur attestant de la non-attribution d'une subvention ou d'une allocation relative à l'éducation de leur enfant.

FRAIS COMPLEMENTAIRES

- Comme dans le système français, du matériel pédagogique individuel à la charge des parents, sera remis aux enfants durant l'année (Coût approximatif : 100 €).
- D'autres modules payants tels que des stages sportifs ou des sorties peuvent aussi avoir lieu pendant l'année. Leur coût est variable.

MIDDLE SCHOOL



Franklin Program

The Franklin Program is the bilingual English program for grades 6 to 9. Students must be proficient in written and spoken English to be successful. Courses use English immersion, learner-centered pedagogy and focus on preparing students for university in France and abroad.

The main features of the program are:

- ✓ Student-centered classrooms
- ✓ Focus on different writing styles
- ✓ Importance of group work
- ✓ Accent on problem solving

Students can apply at any grade level. They must be able to prove their grade-level English language ability in order to be admitted. Compulsory language evaluations can be either for individuals or involve small groups of potential students.

Students in the Franklin program have their English-language classes in small groups. For French-language classes, Franklin students are combined with French-speaking students in a traditional class at their level. They take the same classes with the same teachers as the French-language students. Therefore, in order to be admitted to the full Franklin program, students must first be admitted to the Gymnase. They must meet pre-requisite requirements, notably in terms of French language ability and academic performance.

English-speaking students with excellent academic results who are interested in the Franklin program but do not have the required French skills are invited to contact the admissions officer directly for information.

SCHOOL FEES SCHEDULE - FRANKLIN

Application fee – 100 € not reimbursed in case of withdrawal

Tuition fees may be paid for the year, for each term or in 10 monthly instalments, as follows

Tuition Fees	Children whose parent(s) benefit from an educational allowance or subsidy from their employers	Children whose parent(s) do not benefit from an educational allowance or subsidy from their employers
TUITION FEES SECONDARY SCHOOL – SCHOOL YEAR 2017-2018		
Full year	9 200 €	4 000 €
Term 1	4 100 €	1 700 €
Term 2	3 500 €	1 400 €
Term 3	1 600 €	1 000 €
Monthly (10 instalments)	920 €	400 €

CONDITIONS

- Tuition fees are payable **on receipt of invoice** (in the case of payment of full year fees) **or** the first day of each term (if paid on a termly basis) **or** the first day of each month (in the case of payment in 10 instalments).
- No financial concession is given if a student is absent at the beginning of the school year or of a school term. No fee rebate is given for early withdrawal.
- In case of enrolment during the academic year, tuition fees are payable proportionately to the time spent in the school.
- One term's notice is normally required to request a student withdrawal.
- A tuition fee reduction of 10% is effective for the second and subsequent children (as determined by chronological age) in any one family.
- Responsibility for paying all fees resides with the parent or guardian (even if the actual payment may be assumed by an employer or third party). Invoices will not be sent directly to a third party unless written request is received by the school from that company or organisation.
- Where tuition fees remain unpaid it is school policy not to release reports or other documentation until the money is paid in full. In certain circumstances it may be necessary to ask parents to withdraw their child from school until the fees are paid. Under no circumstances is a child allowed back into class where tuition fees remain unpaid at the beginning of the next term.
- In order to benefit from the lower rate of tuition fees employed parents shall be required to provide, each year, a certificate from their employers attesting that no subsidy or allowance is payable in respect of the child's educational fees.

ADDITIONAL EXPENSES

- As is customary in France, certain individual books (such as workbooks) are to be paid for by parents. The school orders and distributes these materials and parents pay for them at the end of the year. (Costs are approximately € 100 per year).
- Other fee-based activities such as sports and outings can take place during the year. Their cost is variable.

International Baccalaureate

Le Gymnase est un établissement scolaire candidat* pour dispenser le Programme du diplôme (DP). Il souhaite devenir une école du monde de l'IB où les établissements partagent une même philosophie : un engagement envers une éducation internationale stimulante et de grande qualité, que nous considérons importante pour nos élèves.

*Seuls les établissements autorisés par l'Organisation de l'IB peuvent dispenser l'un de ses trois programmes scolaires : le Programme primaire (PP), le Programme de premier cycle secondaire (PPCS) ou le Programme du diplôme (et en outre le certificat à orientation professionnelle de l'IB). Le statut d'établissement candidat ne garantit pas que cette autorisation sera accordée.

Pour en savoir plus sur l'IB et ses programmes, rendez-vous sur <http://www.ibo.org>.



The pre-DP and DP programs are designed for high school students who would like to take the International Baccalaureate as their final degree. The Diploma Program (DP) lasts 2 years and offers students the possibility to choose which classes they take. DP classes are offered in both French and English. In addition to their academic work, students must validate the three elements of the DP's core: the Theory of Knowledge class, the Extended Essay and the Creativity, Action and Service program. At the end of the DP program, students take the International Baccalaureate exam, an internationally recognized diploma that prepares students for the rigors of University studies.

In order to prepare for the DP, students in 2nde (US equivalent: Sophomore year) can enroll in the pre-DP program. In addition to the French core (French language, history, maths, EPS, a foreign language, Sciences) pre-DP students will add 3 hours of English language, 2 hours of Sociology, 3 hours of Project work and 1.5 hours of Laboratory techniques (for a total of 9.5 hours in English).

Students can apply in either 2nde (sophomore) or 1ère (junior year). Admission is based on both language ability and the student's capability to adapt to the DP program. Pending authorization by the IBO, students will be pre-enrolled in both the pre-DP and DP programs. Confirmation of enrollment will be communicated once the school has been authorized.

The International Baccalaureate Diploma Program consists of a common core that all students must complete in order to obtain their diploma and academic courses chosen from the school's offer.

The common core :

Theory of Knowledge (TOK) 3H/week : A course in which students will discover how they know systems are built and how we know what we affirm to know.

Creativity, Action, Service (CAS) 3H/week : A program in which student engage in individual or collective activities in the three areas.

The **Extended Essay** : An independent work of research that culminates with a 4000-word paper.

The DP program at the Gymnase will offer the following options :

Group 1	Français : langue et littérature	English : language and literature
Group 2	Spanish	Chinese
Group 3	Economics (French)	Psychology (English)
Group 4	Biology (French)	Physics (English)
Group 5	Math Studies (English)	Maths SL (English)

Students pick one subject from each group and a second subject from groups 1 – 4 to add 6 classes to the common core.

Les programmes pré-DP et DP sont destinés aux élèves qui souhaitent passer le Baccalauréat International. Le DP dure deux ans et offre aux élèves la possibilité de choisir les matières qu'ils souhaitent étudier. Les cours du DP seront dispensés en français et anglais. En plus des matières académiques, les élèves du DP doivent valider les trois parties du tronc commun : le cours de la Théorie de la Connaissance, le Mémoire et le programme Créativité, Activité et Service. A la fin du programme DP, les élèves passent le Baccalauréat International, un diplôme mondialement connu qui prépare les élèves pour les rigueurs des études supérieures.

Pour les élèves de 2^{nde}, le pré-DP démarre le cursus du lycée. En plus du socle français (français, histoire-géographie, mathématiques, EPS, un LV2, les sciences), le programme pré-DP ajoute 9,5h en langue anglaise : 3h de langue, 2h de sociologie, 3h de travail par projet et 1,5h de sciences et laboratoire.

Les demandes d'admission peuvent être reçues pour le pré-DP (2^{nde}) ou le DP (1^{ère}). Les élèves sont admises en fonction de leurs capacités linguistiques et leur adaptation au Programme du Diplôme. En attendant l'autorisation de l'IBO, les élèves demandant le pré-DP ou le DP seront pré-admis dans ces programmes. Confirmations de l'admission aura lieu dès que l'école sera autorisée.

Le Programme du Diplôme du Baccalauréat International est composé d'un tronc commun que tous les élèves doivent valider pour obtenir leur diplôme et des cours choisis parmi ceux offerts à l'établissement.

Le tronc commun :

La théorie de la connaissance qui amène les élèves à réfléchir sur la nature de la connaissance et à examiner comment nous connaissons ce que nous affirmons connaître.

Le programme créativité, action, service dans le cadre duquel les élèves accomplissent des projets portant sur ces trois concepts.

Le mémoire qui permet aux élèves de mener une recherche personnelle et indépendante culminant en un travail écrit de 4 000 mots.

Le DP au Gymnase offrira aux élèves les choix suivants :

Groupe 1	Français langue et littérature	English language and literature
Groupe 2	Espagnol	Chinois
Groupe 3	Economie (français)	Psychologie (anglais)
Groupe 4	Biologie (français)	Physique (anglais)
Groupe 5	Etudes mathématiques (anglais)	Maths SL (anglais)

Les élèves choisissent un cours dans chacun des groupes et une deuxième cours dans un des groupes 1 – 4 pour avoir un ensemble de 6 cours qui s'ajoutent au tronc commun.

SCHOOL FEES SCHEDULE PRE-DP

Application fee – 100 € not reimbursed in case of withdrawal

Tuition fees may be paid for the year, for each term or in 10 monthly instalments, as follows

Tuition Fees	Children whose parent(s) benefit from an educational allowance or subsidy from their employers	Children whose parent(s) do not benefit from an educational allowance or subsidy from their employers
TUITION FEES SECONDARY SCHOOL – SCHOOL YEAR 2017-2018		
Full year	5 600 €	2 800 €
Term 1	2 200 €	1 100 €
Term 2	1 800 €	900 €
Term 3	1 600 €	800 €
Monthly (10 instalments)	560 €	280 €

SCHOOL FEES SCHEDULE DP

Application fee – 100 € not reimbursed in case of withdrawal

Tuition fees may be paid for the year, for each term or in 10 monthly instalments, as follows

Tuition Fees	Children whose parent(s) benefit from an educational allowance or subsidy from their employers	Children whose parent(s) do not benefit from an educational allowance or subsidy from their employers
TUITION FEES SECONDARY SCHOOL – SCHOOL YEAR 2017-2018		
Full year	9 500 €	4 400 €
Term 1	4 000 €	2 000 €
Term 2	3 000 €	1 400 €
Term 3	2 500 €	1 000 €
Monthly (10 instalments)	950 €	440 €

CONDITIONS

- Tuition fees are payable **on receipt of invoice** (in the case of payment of full year fees) **or** the first day of each term (if paid on a termly basis) **or** the first day of each month (in the case of payment in 10 instalments).
- No financial concession is given if a student is absent at the beginning of the school year or of a school term. No fee rebate is given for early withdrawal.
- In case of enrolment during the academic year, tuition fees are payable proportionately to the time spent in the school.
- One term's notice is normally required to request a student withdrawal.
- A tuition fee reduction of 10% is effective for the second and subsequent children (as determined by chronological age) in any one family.
- Responsibility for paying all fees resides with the parent or guardian (even if the actual payment may be assumed by an employer or third party). Invoices will not be sent directly to a third party unless written request is received by the school from that company or organisation.
- Where tuition fees remain unpaid it is school policy not to release reports or other documentation until the money is paid in full. In certain circumstances it may be necessary to ask parents to withdraw their child from school until the fees are paid. Under no circumstances is a child allowed back into class where tuition fees remain unpaid at the beginning of the next term.
- In order to benefit from the lower rate of tuition fees employed parents shall be required to provide, each year, a certificate from their employers attesting that no subsidy or allowance is payable in respect of the child's educational fees.

ADDITIONAL EXPENSES

- As is customary in France, certain individual books (such as workbooks) are to be paid for by parents. The school orders and distributes these materials and parents pay for them at the end of the year. (Costs are approximately € 100 per year).
- Other fee-based activities such as sports and outings can take place during the year. Their cost is variable.